

沼田っ子大活躍！ 地域の部活・少年団大紹介！③

前号にて沼田町で活躍する少年団、クラブチーム、部活動の紹介をしました。
今回は現在協議が進められている「部活動の地域移行」について、
当町の取り組みを含めてご紹介します。



①「部活動の地域移行」って何？

これまで学校の先生を中心に行ってきた部活動の指導を地域の方に担ってもらい、
地域活動の一部に位置づけることです。

公立中学校の休日の部活動に関しては、2023年～2025年を推進期間とし、
早期に移行を実現することとなっています。その背景には様々な社会情勢の変化が
あります。

- ・進む少子化により、部活動の学校単位での存続が困難
- ・教員の働き方改革



【地域移行の長所／短所】

- （長所）部活動の選択肢が増える／より専門的な指導が可能
- （短所）指導者確保・養成の必要／時間的・経済的な負担の増大

②沼田町の部活動の状況は？

現在、北空知1市5町において、深川市を除くほとんどの中学校
の部活動において、町を横断した「合同部活動」が行われています。



【沼田中学校部活動の状況】

◆野球部

5町（沼田中・妹背牛中・秩父別中・北竜中・雨竜中）による北空知連合チーム

◆男子バスケットボール部

3町（沼田中・妹背牛中・秩父別中）による合同チーム

◆女子バレーボール部

2町（沼田中・雨竜中）による合同チーム

◆吹奏楽部

2町（沼田中・北竜中）による合同編成

◆卓球部

沼田中として単独活動しています。



③今後の近隣市町（北空知）との連携は？

沼田町を含む北空知1市5町で広域連携による地域移行をどう進めていくのか、各市町に協議会を
設置して協議を進めているところです。すでに、本町では実証事業として部活動送迎事業を冬休みに
実施しました。

子どもたちのスポーツ・文化活動に体験格差が生じないように、「北空知広域モデル」を構築して持
続可能な部活動環境を創出できるよう、地域のご協力をお願いします。

お問い合わせ…沼田町教育委員会教育課（電話35-2132）

○教育委員会「ブログ」随時更新中○ URL: <https://blog.canpan.info/numakyoui/>

